
 

 

Der Schulelternbeirat 

 

Protokoll der Sitzung vom 02. April 2019 
 
 
Beginn: 19:35 Uhr 
Ende:  21.45 Uhr 
 
Anwesend:  
 
SEB: Silvia Caetano, Kerstin Völker-Zahn, Susanne Turlach, Peter Licht, Edgar Schreiber, Sven Deichmann, 
Michael Klein, Edgar Schreiber 
Schulleitung: Tina Ruf, Joachim Kanthak 
SV: Leon Harms 
Schulpsychologie: Frau Steinmetz (Staatliches Schulamt) 
LehrerInnen: Frau Dehne (Mediation / Schulentwicklung), Herr Winkler (Ansprechbar) 
 
Nicht anwesend: Martin Geldermann (SEB), EB der Klassen (siehe Anwesenheitsliste) 
 

1. Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit,  
Die Vorsitzende Frau Caetano eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden.  
Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. (26 von 42 EBs anwesend.)  

 
2. ‚Änderung der Tagesordnung 

 
Antrag: Unter Top 9 wird ein neuer Kassenprüfer gewählt. (einstimmig angenommen) 
 
3. Beschluss zur Tagesordnung, Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung  

 
Das Protokoll der letzten Sitzung wird einstimmig angenommen. 

 
4. Bericht der Schulleitung.  

 
- zunächst nur eine weitere Stelle für Erweiterung des Ganztagsprogramms 

- halbe Stelle Sozialpädagogik am Grimmels ab 01.04.19 Herr Eichenauer 

- Schulentwicklungsgruppe mit Leitung durch Staatliches Schulamt 

- Romantik Projekt (Darstellendes Spiel/Theater) es werden noch Brautkleider gesucht 

- Handyverbot Klasse 5 bis 7, besonderer Dank an SV, die an der Entwicklung geholfen hat. Aufsicht 

erweitert. Grundsätzlich kaum Kinder anzusprechen. 

- Kooperationsvertrag mit Musikhochschule 

- I Pad-Klasse voraussichtlich ab Schuljahr 2019/2020. Beschluss im Gesamtkonferenz am 10.04.19. 

Zunächst nur eine 5. Klasse im kommenden Schuljahr. 

- Ausstellung zum nächsten Jubiläum Stadt Gelnhausen 

- Schulkalender für nächstes Schuljahr, offen für alle Schulklassen, Bestellung muss schnell erfolgen.  

- Sicherheitsbeauftragter Herr Meininger 

- Datenschutzbeauftragte: Frau Aulbach, Herr Bacher 

- 5 TVH Verträge für Abdeckung Unterrichtsvertretung 

- Überarbeitung Brandschutz und Krisenplan 

- Skilehrgang Erkrankungen 
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- Abordnung Lehrerin an Grundschule, Thema Islam, Unterrichtsmaterial im Internet aufgetaucht und 

Lehrerin online beschimpf. Lehrerin unterrichtet weiter. Unterstützung vom staatlichen Schulamt. 

- Schülervollversammlung zum Thema Klimaschutz 

- SPEKTRUM: Erste Redaktions-Sitzungen, 140. Ausgabe kurz vor den Sommerferien zu erwarten. 

- 4 Beförderungen stehen aus in den Bereichen LRS/Medien/MINT 

- Baustelle geht weiter. Aktuell noch Arbeiten am Farbkonzept. (Anfrage Frau Turlach) 

 
5. Bericht der SV: 

 
- Tanzabende (insgesamt 3. Abend) Konzepte werden überarbeitet 

- Schülerwahl zur Landtagswahl: Wahlunterlagen selbstständig erstellt. Schüler haben die Wahl sehr 

ernst genommen.  

- Schule ohne Rassismus Unterschriftensammlung im Januar und Lehrern. Andere Listen aus der 

Schulgemeinde noch ausstehend. Ziel von 75 %, die notwendig sind, werden wahrscheinlich erreicht. 

- 15.03.19 am globalen Aktionstag wurde eine Schülervollversammlung zum Thema Umweltschutz auf 

dem Schulhof veranstaltet. Viele positive Rückmeldungen seitens Schüler in Lehrer. 

- Lange Nacht der Wölfe (16. Veranstaltung) am 06. April im Gebäude C. Alle 100 Plätze bereits vorzeitig 

aufgebucht.  

- Juniorwahl zur Europawahl: Unterrichtsmaterial, Stimmzettel und Urnen werden von dem Verein 

„Juniorwahl“ zur Verfügung gestellt. In der Woche vor dem 26.05. in den Jahrgängen 8 bis 13 wird 

gewählt. 

- „Grimmels on Air“ im Juni auf dem Schulhof 

- Projektwoche Anfang nächstes Schuljahr 

- Sommerfest am Donnerstag vor der Zeugnisausgabe geplant als Abschlussveranstaltung des 

Schuljahres. 

 

6. Vorstellung Schulpsychologie durch Frau Steinmetz (Staatliches Schulamt) 

 

Siehe Anhang. 

7. Bericht des Vorstandes  
 

Siehe Anhang. 
 

8. Bericht zur Verwendung der Elternspende: 
 

Siehe Anhang. 
Aussicht weitere Anschaffungen in 2019: Trikots für Sportteams der Schule, Außenbestuhlung für 
Caféhaus AG und neue Soundanlage gemeinsam mit Ehemaligen Verein und Simplicissimus Verein. 
Bereits im Januar fand ein erstes Treffen aller drei Vereine statt, um sich besser abzustimmen. 
Nächstes Treffen zur Abstimmung Förderung von Anfragen seitens Schulleitung. 
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9. Bericht des Kassenwartes 

 
Siehe Anhang.  
Hinweis: Es werden weitere Vorschläge für ein Crowdfunding Projekt gesucht. 
 
Neuwahl Kassenprüfer, Einstimmig Wahl des Kassenprüfers per Handzeichen 

Frau John-Schneider (9.1) eine Enthaltung, nimmt Wahl an, Frau Schneider (10.3) einstimmig, nimmt 

Wahl an, Silvia Reußwig (9.5) mit einer Enthaltung, nimmt die Wahl an 

 
10. Informationen zum sozialen Lernen 

 
Frau Steinmetz: 
- Schulpsychologin für Gelnhausen und Linsengericht 

- Es dürfen sich alle Personen, die dem Schulsystem zugehörig sind, an Frau Steinmetz wenden. 

- Beratung kostenlos, neutral und auf freiwilliger Basis 

- Schweigepflicht 

- Rest siehe Anhang 

Frau Dehne:  
- Betreuung des Mediations-Teams seit 2009 (auch seit da im Schulprogramm) 

- Ausbildung von Streitschlichtern 

- Aufbau Grundkurs: Methoden der Teambildung, Diagnosekompetenz zu Werten und Gefühlen, Arbeit 

mit Meinungsbarometern, Kommunikationskompetenz von Ich-Botschaften und Nicht-verletzender-

Ärgernis-Mitteilung 

- Themen des Aufbaukurses: Sensibilisierung für Non-verbale Kommunikation, Arbeit mit dem Prinzip 

der „Gewaltfreien Kommunikation“ nach Marshall Rosenberg, Handlungskompetenz durch Konsens 

bei Prinzipien und Regeln, Kleingruppenarbeit zu den Phasen der Mediation, Mediation mit 

Konfliktpartnern oder Einzelgesprächen 

- Zertifikat nach erfolgreichem Abschluss der Kurse 

- Auch Schulung der Mentoren  

- Regelmäßige Treffen mit Übungen 

- Ca. 4 Schülergespräche im Monat, Coaching von Lehrern bei Konfliktfällen in den Klassen 

- Zusammenarbeit mit der Ansprechbar 

- Schweigepflicht 

- Raum schaffen für Konfliktbeteiligte, Zeit schaffen sich strukturiert mit einem Mediator zu 

unterhalten. 

- Ca. 15 Schüler pro Schuljahr 

- Informationen über Ausbildung über die Klassenlehrer an die Schüler 

Herr Winkler: 
- Jugenddiakon der ev. Kirchengemeinde gemeinsam mit Herrn Stehling, kath. Kirche 

- Beide Leiter der Ansprechbar  

- Ansprechbar seit vielen Jahren 

- Seelsorge und Beratung in Konfliktsituationen 

- Schweigepflicht 

- Keine Missionsarbeit, unabhängig von Konfession werden alle Schüler beraten 

- Oft massive Themen, die auch therapiebedürftig sind. Weg bis zur Therapie begleiten. 

- Ca. 30-köpfiges Schülerteam, das die Ansprechbar ständig offenhält 
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- Zusammenarbeit mit den Streitschlichtern. Streitschlichter arbeiten in den Klassen. Ansprechbar im 1 

zu 1 Kontakt. 

- Regelmäßige Veranstaltung von Klassentagen für 5. Klassen und Jahrgängen nach Umverteilungen. 

Angebot gibt es auch für die E-Phase, wird aber auch nicht oft genutzt. 

- Gottesdienste, Andachten übers Schuljahr verteilt 

11. Vorstellung der Schulentwicklungsgruppe  
 

Frau Dehne:  
- Seit 2018 Beauftragung für Schulprogramm des GGG und Evaluation 

- Entstanden aus dem pädagogischen Ausschuss 

- Übersicht aller Protokolle der Gesamtkonferenzen und Schulkonferenzen seit 2009 

- SEG hat Rechenschaft gegenüber der Gesamtkonferenz und Schulleitung 

- SEG Impulsgebendes, moderierendes Organ 

- Übersicht aller Angebote am GGG auch auf Homepage ersichtlich 

- Zentrale Frage: Wie schaffen wir es, dass sich alle Teile der Schulgemeinde mit der Schule 

identifizieren. 

- Bündelung verschiedener Prozesse einzelner Ausschüsse.  

- Synergien schaffen 

- Unterstützung durch Schulentwicklungsberaterin Frau Merkelbach-Weiß 

- SEB verschickt Maske für Gespräche an Elternabenden zum Thema Identifikation mit der Schule 

 
12. Sonstiges 

 
- Wunsch einer EB, dass Schüler-Planer für die unteren Klassen verpflichtend ist und als 

Kommunikationsmittel mit Eltern genutzt wird. Regelung muss in den Schulgremien abgestimmt 

werden. Mögliche Finanzierung durch einen Verein. Pro Jahrgangsstufe ca. 900 € Anschaffungskosten. 

- Wunsch eines EBs, dass EB künftig über Zu- und Abgänge informiert werden um Versand der 

Informationsmails besser zu koordinieren. 

Schule prüft, wie sich Umsetzung im Sinne von Datenschutz machbar ist. 

- EB Anregung zum Thema Vorbereitung der Skifreizeit im kommenden Schuljahr. Es wird gebeten 

darüber nachzudenken die Einrichtung, die vom Noro-Virus Befall betroffen war nicht mehr 

anzureisen. Schule prüft, ob dies möglich ist. Thema wurde bereits innerhalb der Schulleitung 

diskutiert. 

 
 
Nachdem es keine weiteren Wortmeldungen gibt bedankt sich Frau Caetano bei den anwesenden EBs für die 
Zusammenarbeit und schließt die Sitzung um 21:45 Uhr. 
 
Silvia Caetano     Kerstin Völker-Zahn 
(Vorsitzende des SEB)    (stellv. Vorsitzende des SEB, Protokoll) 
 
Anlagen 
 
 
 


